



## Une journée de découverte et d'inspiration pour les professionnels et les élus

Le jeudi 28 novembre 2024, l'Association des Professionnels de l'Urbanisme d'Occitanie (APUMP Occitanie) organise la 8ème édition d'Échanges Urbains au Centre de congrès Pierre Baudis de Toulouse. Cet événement biennal est une journée d'échanges et de partages d'expériences entre les acteurs de la ville contemporaine au cours de laquelle sont valorisés des projets d'aménagement et d'urbanisme à l'échelle de l'Occitanie, de la Nouvelle Aquitaine et de l'Espagne.

Son format est rythmé et convivial : 40 projets et 40 minutes, présentés par un binôme maître d'œuvre - maître d'ouvrage. Les projets s'organisent autour de thématiques ciblées : Démarche de concertation et initiative citoyenne, Politiques de territoire, Renouvellement urbain, Nature et paysages, Espaces publics.

## Un rendez-vous attendu par le réseau

Depuis 10 ans, l'événement rencontre un véritable succès. C'est un rendez-vous attendu, qui vient rythmer et réunir un réseau professionnel représentant une diversité de métiers de l'urbanisme et de l'aménagement du territoire. Chaque édition rassemble près de 500 participants, avec des temps pour se rencontrer et échanger.

Ce qui distingue cet événement est sans conteste sa nature très particulière, mélange d'exigences et d'expériences professionnelles, de convivialité et d'implications bénévoles. De cette implication sur le long terme découle aussi une vision, celle d'un monde qui évolue.

## L'édition 2024 : « Le Sol Majeur »

L'édition 2024 mettra l'accent sur le sol. Les villes et les territoires doivent désormais donner une place majeure au sol, au cœur des ambitions de l'urbanisme.

Nous vivons et habitons ensemble sur un même sol. Le sol unifie la ville et la diversité de ses usages. Le sol est à l'origine de la vie qui se déroule en surface.

La Loi Climat et Résilience, nécessite des arbitrages nouveaux et nécessaires qui mettent à l'épreuve les pratiques de l'urbanisme, mais aussi plus profondément les regards de chacun. Il nous faut connaître le rôle du sol dans les enjeux climatiques, écologiques, mais aussi sociaux et économiques, en faire une véritable composante de la fabrique urbaine.

Cette édition 2024 nous parlera donc de désimperméabilisation, d'économie de l'eau, de biodiversité, de chaleur et de fraîcheur, de consommation et de recyclage, de pleine-terre, de ville éponge, de géographie, de vie...

En offrant aux professionnels une journée d'échanges autour d'une sélection de projets variés, les Échanges Urbains cherchent à partager une nouvelle culture, celle de la prise en compte et du respect des sols, et à créer une nouvelle impulsion.